



Mes de acciones ganaderas para CAF

El rol de representantes de las Cooperativas Agrarias nos vincula con el propósito del trabajo porteras adentro que complementa la actividad comercial de las cooperativas. En este sentido, y en el marco del plan Acciones Ganaderas 2005 que CAF se propuso llevar adelante, dos actividades nos congregaron en el mes de mayo: la Mesa Redonda sobre Cría Vacuna y el Seminario de los Jóvenes Emprendedores Ganaderos.

Desde CAF buscamos alternativas para la cría vacuna

Con gran éxito se desarrolló el 10 de mayo la Mesa Redonda sobre Cría Vacuna: Realidad, Opiniones y Desafíos. Más de 120 personas participaron de una jornada que resultó sumamente enriquecedora tanto desde el punto de vista del debate y el intercambio de ideas que se generó, como por el nivel de los panelistas que expusieron su visión de un tema que merecía el destaque que se le dio. Una mesa integrada por el Ing. Agr. Rodolfo Irigoyen, Consultor, Ing. Agr. Daniel Garín, Director del Proyecto Ganadero del MGAP, Ing. Agr. Italo Malaquín, técnico del Plan Agropecuario y el Ing. Agr. Pablo Carrasco, operador privado, expusieron sus posturas y visiones ante un público que tuvo más de una hora para intervenir y par-

ticipar del debate que el tema generaba.

El Ing. Agr. Eduardo Blasina realizó una ponencia sobre la situación de la cría vacuna en el Uruguay, partiendo del análisis de la evolución de las principales variables que explican su comportamiento, y que sirvió de base para las intervenciones posteriores. En su análisis dividió la evolución en tres etapas ganaderas: 1) Un prolongado período de estancamiento hasta 1990, 2) Un primer salto productivo tras la sequía de 1988-90, con la apertura de exportación de ganado en pie y avances contra la aftosa, y 3) Un segundo salto productivo a partir de mediados de 2003. Dejó planteadas algunas hipótesis vinculadas a que el crecimiento y la estabilidad llevarán al despegue de la cría, y que es sólo cuestión de mantener la estabilidad y esperar a que los precios actúen. Esto determina pensar en cuales deberán ser las políticas activas necesarias. Dentro de las perspectivas propone desarrollar una visión sistemática y multicausal de las limitantes de la cría para clarificar los factores a incorporar adicionalmente al precio.

Rodolfo Irigoyen inició su intervención indicando que a su criterio la ganadería no está estancada y la fase de la cría no constituyó ninguna limitante al desarrollo observado en los últi-

mos 15 años. A partir de una serie de datos que mostró, luego ratifica su posición indicando además que los mecanismos de mercado operando en libertad han sido suficientes para alcanzar ese desarrollo productivo. Pero este ha sido claramente diferenciador en función del tamaño de los predios. En ese sentido resalta que los productores chicos, que tienen problemas económicos, sean mayoritariamente criadores, no quiere decir que la cría, que en términos globales la hacen principalmente los medianos y grandes, tenga esos problemas.

Por su parte, el director del Proyecto Ganadero del MGAP, Daniel Garín presentó los principales indicadores de la cría desde la perspectiva macro y mencionó algunos elementos como la demanda sostenida del mercado externo (vinculado a la necesidad de mantener el status sanitario), las estimaciones que indican posibles reducciones de los precios, y el consumo interno estable. Ratificó la necesidad de estimular el incremento de la cantidad y calidad de los terneros como uno de los cometidos del futuro proyecto y finalmente, informó que dicho proyecto está recorriendo el camino de ajustes para su implementación.

Luego Italo Malaquín brindó un panorama sobre la evolución



de algunas variables del entorno, el comportamiento de la eficiencia tecnológica de la producción criadora y las relaciones con los precios y otros elementos como la escala de producción. Sus principales conclusiones proponen mantener bajos costos por unidad de producto y resaltó la importancia de la información y conocimientos para la toma de decisiones.

Finalmente Pablo Carrasco presentó sus comentarios desde un doble enfoque. Desde la Empresa mostró las alternativas del agregado de valor en el negocio de la cría, para lo cual recorrió algunos ejemplos que mostraron los resultados de las posibles decisiones de producción. Resaltó la conducta racional de los empresarios que recogen una señal del mercado orientada a mantener bajos proceos y alta liquidez. Desde el Estado, priorizó los roles que desde su perspectiva debería tener para mantener el estatus sanitario, gestionar la apertura de mercados, apoyar a nuevos operadores de carne y atender especialmente las áreas de investigación e información.

Hacia el final de la tarde se dio una rica ronda de comentarios donde los asistentes y nuevamente los panelistas intervinieron e intercambiaron opiniones y puntos de vista. Finalmente, el Ing Luis Bianco cerró la reunión en nombre del Consejo Directivo de CAF. Bianco planteó, entre otras cosas, la importancia de que el Estado desarrolle políticas activas para promover la competitividad de la ganadería, pero que lo haga sin introducir distorsiones en las relaciones de precios. En el mismo sentido, realizó la propuesta de organizar un Foro para la Competitividad de la Ganadería que articulara a los actores de la cadena cárnica para formular objetivos y estrategias comunes.



Las ponencias de cada panelista están disponibles en el sitio www.caf.org.uy

Los jóvenes empresarios ganaderos se encontraron en Soriano

Más de cincuenta jóvenes empresarios ganaderos de distintas regiones del país se encontraron el 20 y 21 de mayo en el Complejo Palmar del departamento de Soriano, generando un espacio de trabajo muy interesante, que tuvo como meta fomentar y promover acciones futuras para este grupo de ganaderos jóvenes en las cooperativas de base. La convocatoria y la organización tuvo el aporte importante de los técnicos jóvenes de Central Lanera Uruguaya que vienen acompañando este proceso. El marco fue el primer Seminario para Jóvenes Empresarios Ganaderos que organizado por CAF, convocó a este grupo que asistió a una serie de charlas brindadas por técnicos especializados en negocios ganaderos, carne natural y sanidad animal que resultó sumamente enriquecedora para el trabajo en grupos que luego se suscitó.

Dirigentes de cooperativas de la zona y de CAF incorporaron a la reunión experiencias y propuestas sobre el recambio generacional, y sobre la incorporación de los jóvenes a los negocios y a los proyectos cooperativos. Por último, las conclusiones de los jóvenes ganaderos participantes apuntaron a: “seguir trabajando juntos, abiertos a nuevos integrantes, motivando y organizando a nivel de zona”. Involucrando a las cooperativas en actividades específicas para jóvenes, por ej.: “capacitación, información/comunicación, negocios en las cooperativas, negocios entre jóvenes y proyectos productivos”. También quedó expresada una actitud activa, de trabajo, de ocupar espacios, produciendo más y mejor en los distintos rubros ganaderos.